

➤ En bref

🔄 Bonus réparation : énorme succès pour l'aide de l'Etat en 2024



© Adobe Stock

Le bonus réparation, mis en place pour inciter les ménages à faire réparer lave-linge, cafetières et smartphones au lieu de jeter, a été particulièrement sollicité en 2024, le nombre de réparations subventionnées ayant presque quadruplé, a indiqué le syndicat professionnel du Gifam.

Quelque 715 227 réparations d'appareils ont bénéficié d'un accompagnement financier du bonus réparation, contre 181 000 en 2023, selon des données des éco-organismes Ecosystem et Ecologic.

Les réparations de smartphones ont triplé, avec près de 250 000 réparations en 2024 contre environ 70 000 en 2023. Il conforte ainsi, « et de très loin », sa place de premier appareil au hit-parade des réparations.

Le nombre de lave-linge et de lave-vaisselle réparés a également fortement augmenté, grâce aussi à l'incorporation de nouvelles panes, selon le Gifam.

Principal maillon faible du dispositif, une « pénurie » persistante de réparateurs sur le territoire. Le nombre d'entreprises labellisées Qualirépar a toutefois augmenté, passant de 812 en 2023 à 1 257 en 2024. Une partie du fonds réparation financé par « l'éco-contribution » incluse dans le prix des appareils neufs est allouée à la formation des réparateurs.